



ORIENTE MEDIO Y NORTE DE ÁFRICA: GUERRA ISRAEL-HAMAS

El Taoiseach irlandés y el primer ministro español discutirán el plan de Estado nación palestino.

El nuevo *taoiseach* irlandés se reunirá hoy con el presidente del Gobierno español, Pedro Sánchez, para discutir su plan conjunto sobre el reconocimiento del Estado de Palestina, y sus intentos de obligar a la UE a evaluar las obligaciones de derechos humanos de Israel como condición de su acuerdo comercial con el bloque. En los meses transcurridos desde los ataques de Hamás del 7 de octubre y la ofensiva de Israel en Gaza, España e Irlanda se han convertido en los Estados miembros más pro palestinos de la UE. [THE GUARDIAN](#)

Israel acusa a Hamás de “dar la espalda” a una “oferta muy razonable” de tregua.

El gobierno israelí acusaba ayer a Hamás de “dar la espalda” a una “oferta muy razonable”. Ante la prensa, el portavoz del gobierno israelí, David Mencer, criticaba también “la presión internacional ejercida sobre Israel” que -según él- “tiene el efecto de ayudar a Hamás, de alejarlo” de la negociación. [LE MONDE](#)

La ayuda “todavía no llega a Gaza”, mientras un alto responsable estadounidense advierte que ha comenzado la hambruna.

Un aumento de ayuda a Gaza prometido por Netanyahu a Joe Biden hace una semana no se ha materializado hasta ahora, según afirman los trabajadores humanitarios, mientras el presidente de la organización de defensa de la ayuda internacional para los refugiados estadounidense confirma que la hambruna está comenzando a apoderarse de partes de asediada franja costera. [THE GUARDIAN](#); [LE MONDE](#)

Más de 250 ONG piden el fin de “todas las transferencias de armas” a “grupos armados israelíes y palestinos”.

Más de 250 organizaciones humanitarias o de derechos humanos firmaron una carta abierta, lanzada en enero, apelando a cesar “inmediatamente” todas las transferencias de armas “a Israel y los grupos armados palestinos”, según informaban ayer. [LE MONDE](#)

Dos palestinos resultan muertos por las fuerzas de defensa israelíes en la ocupada Cisjordania.

Dos palestinos han muerto este viernes una incursión del ejército israelí en la ocupada Cisjordania, según anunciaba la agencia de noticias palestina *Wafa*. Un palestino resultó muerto a tiros en Tubas mientras conducía su coche, según constataba un fotógrafo de AFP en el lugar. Un segundo hombre moría por



disparos durante una operación del ejército en el campo de refugiados de al-Faraa, cerca de Tubas, en el norte de Cisjordania. [LE FIGARO](#)

Israel gana batallas en Gaza, pero corre el riesgo de perder la guerra.

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre los avances tácticos del ejército israelí durante seis meses contra Hamas, que no han logrado los objetivos estratégicos de Israel, mientras muchos militares israelíes culpan a Netanyahu de evitar decisiones políticas difíciles.

Por otro lado, “no hay consenso” en el Consejo de Seguridad sobre la adhesión palestina a la ONU.

Los miembros del Consejo de Seguridad de la ONU no alcanzaban ayer un consenso para recomendar que los palestinos se unan a la ONU, según anunciaba el actual presidente del Consejo -una falta de consenso que hace presagiar una próxima votación. [LE FIGARO](#)

EEUU envía un alto general a Israel en medio de los temores de ataques iraníes.

EEUU enviaba ayer a Israel a su máximo comandante militar para Oriente Medio, después de que el presidente Biden declarara que, a pesar de las recientes fricciones, el apoyo estadounidense a Israel “es férreo” en caso de un ataque de Irán. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Se espera un ataque iraní contra Israel en los próximos dos días.

Una fuente estadounidense con conocimiento del asunto señalaba ayer que Israel se está preparando para un ataque directo de Irán contra el sur o el norte del país. Sin embargo, una persona informada por los líderes iraníes dijo que, aunque se están discutiendo planes para atacar, no se ha tomado una decisión final. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

EEUU pretende disuadir a Irán de atacar a Israel, según fuentes oficiales.

EEUU está tratando de disuadir a Irán de llevar a cabo un ataque de represalia contra Israel con declaraciones concertadas de compromiso con la seguridad israelí, mientras al mismo tiempo intenta evitar el estallido de una guerra regional importante, según han señalado fuentes oficiales en Washington. EEUU ha pedido a China y otros países, incluidos Turquía y Arabia Saudita, que apelen a Teherán a no lanzar un ataque de represalia contra Israel por su ataque aéreo contra el consulado iraní en Siria. El secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, hablaba esta semana con sus homólogos, incluido el ministro de exteriores chino, Wang Yi, en medio de la creciente preocupación en Washington por un ataque inminente de Irán. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#)



¿Se le empieza a acabar el tiempo a Benjamín Netanyahu?

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la actitud desafiante del primer ministro israelí, ante la creciente presión política interna y externa por la guerra en Gaza.

“Biden recuerda que Irán está escuchando”

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre una ruptura en las relaciones entre EEUU e Israel en tiempos de guerra, como una indulgencia política que política que el presidente Biden no puede permitirse, y una invitación a Irán.

GUERRA EN UCRANIA

EEUU propone una deuda para financiar a Ucrania utilizando ganancias de activos rusos congelados.

EEUU ha propuesto recaudar decenas de miles de millones de euros en deuda para Ucrania garantizada con las ganancias futuras generadas por los activos estatales rusos que han sido congelados por los países occidentales.

[FINANCIAL TIMES](#)

La guerra de desgaste está agotando los recursos en Ucrania.

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre la hipótesis de una derrota ucraniana, que vuelve a estar sobre la mesa, dos años después del inicio de la guerra ante una situación cada día más precaria. El presidente Volodymyr Zelensky y el comandante supremo aliado en Europa, general Christopher Cavoli, advierten del riesgo de derrota en ausencia de ayuda militar.

¿Puede Ucrania encontrar nuevos soldados sin diezmar a toda una generación?

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la necesidad de nuevos reclutas para las exhaustas fuerzas de Ucrania, tras dos años de guerra, aunque los hombres en edad de luchar son históricamente escasos.

Un alistamiento oculto detrás de la convocatoria de reclutas en Rusia.

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre la campaña de reclutamiento militar de primavera lanzada por Rusia el pasado 1 de abril, mientras aumentan las necesidades de efectivos. Hasta el 15 de julio deberán ser reclutados 150.000 jóvenes de entre 18 y 30 años, teóricamente para doce meses de servicio militar, aunque el ejército asegura que estos reclutas no serán enviados al frente



Los ataques rusos golpean centrales eléctricas ucranianas en un cambio táctico.

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre una nueva campaña de ataques rusos con misiles y drones contra centrales eléctricas ucranianas, con los que Moscú está aprovechando los retrasos en la ayuda occidental a Kiev, lo que ha llevado a Ucrania a tomar decisiones difíciles sobre qué proteger.

“La extrema derecha pro-Putin está en marcha por toda Europa y podría significar una tragedia para Ucrania”

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre la victoria de un líder pro-ruso en las elecciones presidenciales de Eslovaquia, cuyo resultado es uno más de un número creciente de victorias de políticos que apoyan a Vladimir Putin en Europa.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-EUROPA

Emmanuel Macron pide un esfuerzo “sostenible” por parte de los fabricantes de armas.

El presidente francés advertía ayer que la conmoción provocada por la guerra en Ucrania y el rearme global requieren un esfuerzo “sostenible” por parte de la industria de defensa para producir cada vez más rápidamente, y poder seguir apoyando a Ucrania contra Rusia. [LE MONDE](#)

“Alemania se ve capaz de “hacer la guerra””.

Crónica de [LE FIGARO](#) sobre el aumento del 25% del presupuesto anual de Alemania dedicado a la defensa, con el que el país se prepara para afrontar un posible conflicto en Europa.

“Alemania demuestra que se toma en serio el gasto en defensa”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la propuesta por parte del canciller alemán, Olaf Scholz, de la creación de un fondo especial de adquisiciones de 100 mil millones de euros para el ejército alemán, con el que demuestra a los aliados alemanes que Berlín está comprometido con sus planes de defensa.

El portaaviones *Charles-de-Gaulle*, por primera vez bajo mando de la OTAN.

El portaaviones *Charles-de-Gaulle*, buque insignia de la flota francesa, pasará a estar por primera vez bajo el control operativo de la OTAN para una misión de 15 días en el Mediterráneo, como símbolo del compromiso reforzado de París con la Alianza Atlántica contra Rusia. [LE FIGARO](#)



-ASIA PACÍFICO

Biden se compromete a defender a Filipinas de cualquier ataque en el Mar del Sur de China.

Joe Biden se comprometía ayer a defender a Filipinas de cualquier ataque en el Mar del Sur de China, acogiendo la primera cumbre conjunta con Manila y Tokio en medio de las crecientes tensiones con Beijing. El presidente estadounidense describe el compromiso de defensa con Filipinas y Japón como “férreo”, mientras Beijing acusa a Manila de violar la soberanía china. [THE GUARDIAN](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Mientras Biden y Kishida intercambian elogios en Washington, Japón se pregunta “¿y si Trump?”

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre el espectro de un segundo mandato de Trump en la Casa Blanca, que cobra gran importancia, a pesar de las cálidas palabras de los líderes de EEUU y Japón durante su cumbre de esta semana.

China se siente acorralada por EEUU, pero tiene pocas formas de contraatacar.

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la intención de China de proyectar su poder militar en los mares alrededor de su costa, mientras también se enfrenta a presiones para mejorar las relaciones con sus vecinos por el bien de su economía.

“Aukus está ganando impulso y adeptos”

Editorial de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el pacto de seguridad entre Australia-Reino Unido-EEUU, como parte del esfuerzo para preservar el equilibrio estratégico en el Indo-Pacífico, que podría invitar a Japón a participar en el desarrollo de nueva tecnología militar.

-COREA DEL NORTE

China afirma una “profunda amistad” con Corea del Norte mientras crece la influencia rusa.

El presidente chino, Xi Jinping, ha enviado un alto responsable a Pyongyang para reafirmar la “profunda amistad” de China con Corea del Norte, mientras aumenta la preocupación en Beijing y Washington por la floreciente alianza de Kim Jong Un con el líder ruso Vladimir Putin. [FINANCIAL TIMES](#)



SAHEL: NIGER

Instructores y material militar rusos han llegado a Niamey.

Los instructores rusos llegaban ayer a Niamey, donde también recibió su primer envío de material militar ruso en el marco de la nueva cooperación en materia de seguridad entre los dos países, según anunciaba ayer por la tarde la televisión pública nigerina. Moscú “*instalará un sistema de defensa antiaérea*” capaz de “*garantizar el control total del espacio aéreo*” del país. [LE MONDE](#)

En Malí, el ejército intenta extinguir toda disidencia prohibiendo los partidos políticos.

La junta gobernante en Mali continuaba ayer reprimiendo cualquier forma de contradicción, prohibiendo a los medios de comunicación cubrir partidos políticos después de suspender sus actividades el día anterior. La Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos se ha declarado “profundamente preocupada” por este nuevo ataque a la democracia. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

LATINOAMÉRICA

México pide a la ONU que expulse a Ecuador por el asalto a la embajada mientras aumentan las tensiones

México pide que las Naciones Unidas expulsen a Ecuador del organismo mundial como parte de una denuncia ante el máximo tribunal de la ONU por una redada policial la semana pasada en la embajada de México en Quito, que ha disparado las tensiones entre ambos países [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#)